

Nombre del Proyecto: La voz estudiantil en foco

Director/a: Virginia Saez

Organizaciones e instituciones con las que articula el proyecto: escuelas secundarias públicas de CABA. Se seleccionaron escuelas de Barracas, Almagro y Caballito con las que ya venimos trabajando en proyectos de investigación y de divulgación científica tecnológica.

Localización territorial del proyecto: Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

Área temática y/o problemática principal: Educación y Derechos humanos. La propuesta es ofrecer un acercamiento al mundo universitario, a los derechos humanos y favorecer la continuidad de estudios universitarios. Se espera que los/as estudiantes secundarios puedan continuar sus estudios en el nivel superior, lo que –creemos– constituye una real inserción ciudadana o inclusión social, y poder aumentar la retención y la continuidad de estudios superiores.

Se estipulan tres líneas de acción: 1) la elaboración de podcast sobre derechos humanos desde la voz juvenil, que colaboren a sensibilizar sobre sus preocupaciones e intereses, 2) la promoción de visitas de estudiantes secundarios a la facultad donde puedan conocer los campos de conocimiento que se enseñan y se produce conocimiento y 3) la elaboración y puesta en marcha de encuentros (ateneos y/o seminarios conjuntos) entre estudiantes del secundario y cátedras vinculadas con la formación docente sobre temáticas vinculadas a los derechos humanos.

Resumen del Proyecto:

El proyecto se basará en fortalecer la vinculación entre los jóvenes estudiantes de la escuela secundaria y la facultad de Ciencias Sociales (sus estudiantes, profesores, carreras, espacios). Para tales fines se propone una estrategia de extensión original que incluye la creación de podcast destinado a redes sociales y actividades de formación y sensibilización. Se estipulan tres líneas de acción: 1) la elaboración de podcast sobre derechos humanos desde la voz juvenil, que colaboren a sensibilizar sobre sus preocupaciones e intereses, 2) la promoción de visitas de estudiantes secundarios a la facultad donde puedan conocer los campos de conocimiento que se enseñan y se produce conocimiento y 3) la elaboración y puesta en marcha de encuentros (ateneos y/o seminarios conjuntos) entre estudiantes del secundario y cátedras vinculadas con la formación docente sobre temáticas vinculadas a los derechos humanos. El proyecto está orientado a promover la inclusión de un enfoque de derechos en la realidad educativa postpandemia y crear conciencia de la dimensión simbólica de la desigualdad que atravesamos.

La modalidad de trabajo es interdisciplinar y combina el aporte de las Ciencias de la Educación, la Comunicación, la Historia, la Ciencia Política, la Sociología y las Relaciones del Trabajo. El conocimiento producido en el campo de la universidad se constituye en una herramienta con potencialidad de lectura alternativa para la producción de nuevas prácticas sociales.

Mail de contacto: investigacion@educaciondelamirada.com